

# Bilan des activités régionales

2024-2025

Gaspésie/Iles-de-la-Madeleine



Association québécoise  
des retraité(e)s des secteurs  
public et parapublic

# À propos de nous

L'Association québécoise des retraité(e)s des secteurs public et parapublic (AQRP) est la principale association représentant l'ensemble des retraités des secteurs public et parapublic au Québec. Elle accueille 35,662 membres provenant principalement des gouvernements du Québec et du Canada, des sociétés d'État et des municipalités du Québec, ainsi que des réseaux québécois de la santé et de l'éducation.

## Notre mission

L'AQRP a pour mission de promouvoir et de défendre les droits et les intérêts économiques, financiers, culturels, intellectuels et sociaux de ses membres et de l'ensemble des aînés du Québec.

## Notre vision

L'AQRP souhaite être reconnue comme chef de file des associations représentant les retraités et les aînés du Québec.

## Nos valeurs

**La solidarité** par le lien social d'engagement et de dépendance réciproques entre les membres. Elle comprend le devoir moral envers les autres membres de l'AQRP.

**Le respect** par la considération de toutes les personnes avec qui nous sommes en relation. Il comprend les notions de courtoisie, de diligence, de confiance et de discrétion.

**L'engagement** par le souci de chacun de se dépasser pour favoriser l'atteinte des objectifs. Cette volonté se traduit par une mobilisation collective assurant l'excellence des services offerts aux membres et aux aînés du Québec.

**La proactivité** par sa capacité à anticiper les besoins changeants de ses membres et des retraités, l'AQRP s'active au développement de solutions, d'outils et

d'offres de services innovants, connectés et ancrés dans la réalité des utilisateurs d'aujourd'hui.

L'intégrité par l'honnêteté et la capacité de reconnaître les limites de ses compétences, d'être loyal envers l'AQRP, de diffuser de l'information exacte et pertinente. Cette valeur suppose d'agir de façon à préserver la confiance du public et de nos membres.

# Le conseil régional

## Dirigeants du comité exécutif régional

Pierre Michaud, président

Jean-Pierre Johnson 1<sup>er</sup> vice-président

Marcel Giffard 2<sup>e</sup> vice-président

Linda Cyr, trésorière

Andrée Bouchard, secrétaire

## Autres membres siégeant au conseil régional

Marcel Landry, administrateur

Reinelde Landry, administratrice

Raymond, Marcoux, administrateur

Roger Cyr, administrateur

Ann Béland, administratrice

Yves Riffou, administrateur

Renaud Paquet, administrateur

Serge Chevarie, administrateur

# Rapport de la présidence

L'année qui se termine a présenté un certain nombre de défis. Le premier est assurément pour un nouveau président de s'approprier l'exercice de sa tâche autant dans ses dimensions provinciales en tant que membre du Conseil d'administration de l'Association que dans ses dimensions régionales raison d'être de cette fonction.

Comme la plupart des organisations, le Conseil régional a voulu au cours de cet exercice se relever du choc pandémique dont l'effet s'est fait sentir dans toutes les dimensions de l'activité régionale principalement dans chacun des secteurs de notre région.

La raison d'être de notre association, ce sont nos membres, et pour réaliser notre mission nous devons pouvoir les rejoindre pour mieux les informer de toutes les actions et bénéfices qu'offre notre association ainsi que de nos activités en région. Un défi : nos COMMUNICATIONS. D'ailleurs la lettre déposée sur le site web régional sous la signature du président est très explicite sur l'importance que nous voulons apporter aux communications avec nos membres. *Annexe 1*

Pour y arriver nous avons formalisé notre approche par secteur en désignant pour chacun, une personne membre du Conseil régional responsable et porte-parole. Le dynamisme de notre organisation régionale est une responsabilité partagée entre tous les membres du conseil régional ainsi que des membres bénévoles qui souhaitent s'impliquer dans chacun des secteurs.

Voici donc où le Conseil régional a déployé ses énergies au cours de la dernière année.

## **L'implication du président**

Comme président j'ai assisté à au moins une activité dans chacun des secteurs durant l'année, à l'exception du secteur des Îles -de-la-Madeleine, dont je vous parlerai plus loin. Le Conseil régional s'est réuni en présence à six reprises et autant de rencontres principalement en mode virtuel à la Table de concertation des Aînés de la Gaspésie-les-Îles. Le conseil d'administration de l'AQRP s'est réuni à quatre reprises, plus la participation à l'assemblée annuelle de l'association à Rivière-du-

Loup. J'ai également assumé la présidence de la Table des présidences régionales de l'AQRP qui se réunit trois fois par année après chaque réunion du conseil d'administration.

### **La découverte de notre association**

L'association, un univers à découvrir, surtout que je me suis fait dire à quelques reprises notamment par la directrice générale : **Nous sommes à votre service.**

Moi et plusieurs autres membres du Conseil régional ont eu de multiples contacts avec Marie-Josée Perron et ses nombreux services, Chantal Bérubé et son courrielleur, Valérie Lachance, élections, rencontres, CA etc., médiatrice auprès de la DG, Marc Laporte, informatique, base de données, site web etc., Lydia Vaudreuil au finances, France Croteau à la revue Reflets, Louise Bernier et les ententes, sans oublier évidemment la directrice générale Véronique Guay. Toute une équipe de personnes engagées, compétentes et aidantes avec qui ce fut bien agréable de travailler.

### **Le Courrielleur**

Cette année, nous avons fait une plus grande utilisation du COURRIELLEUR, qui permet avec la complicité de l'équipe de l'AQRP de mieux communiquer avec nos membres, que ce soit pour vous lancer une invitation à participer à une activité ou tout simplement vous informer d'un sujet d'intérêt pour la région ou pour un secteur. Nous avons utilisé ce précieux outil à 8 reprises au cours de la dernière année.

### **Mise à jour des adresses courriels**

Le moyen le plus efficace pour rejoindre nos membres demeure le courriel, dans certains secteurs, au-delà de 30% des dossiers membres, ne comportaient pas d'adresses courriels. Nous avons mené une opération qui nous a permis d'inscrire au-delà de 40 nouvelles adresses. L'opération devrait se terminer dans les prochaines semaines et si nécessaire se poursuivre la prochaine année.

## Un mot de bienvenue

Deux fois par année nous transmettons aux nouveaux membres un mot de bienvenue pour leur fournir les informations sur notre organisation régionale, identifiant les personnes responsables par secteur pour favoriser les contacts avec les nouveaux membres et ainsi optimiser leur membership et leur expérience avec notre organisation. *Annexe 2*

## Notre site web régional

Sur le site de l'AQRP, (aqrp.ca) nous avons accès à notre site régional, en repérant région et ensuite Gaspésie-les-Îles. Réal Ruest membre bénévole s'est rendu disponible pour suivre les activités du site, faciliter le dépôt d'information et mieux rejoindre nos membres. Ce site est accessible à tout l'monde et j'entends ici même au grand public et peut devenir un bel outil d'information, de référence et de recrutement de nouveaux membres.

## Ententes de partenariat régionales

Durant l'année nous avons conclu deux ententes pour l'ensemble des membres de la région.

- 1- Entente avec l'Association pour le développement des Aînés de l'Université du Québec à Rimouski **l'ADAUQAR**. Une panoplie de formations est offerte à nos membres qui peuvent profiter d'une réduction en tant que membre de l'AQRP. Une communication a été transmise à nos membres à cet effet et l'information est également accessible sur le site web régional.
- 2- La deuxième entente a été conclue **avec La Corporation des Jeux des 50 ans et +**, pour encourager nos membres à s'inscrire aux jeux 2025 qui auront lieu à Chandler du 12 au 15 juin. Cette affiliation permet à nos membres de profiter de réductions intéressantes lors de l'inscription aux activités et offre à l'AQRP une visibilité certaine comme organisme représentatif des retraités et des personnes âgées de la région.

## Ententes de partenariat dans les secteurs

Nous avons eu également cette année une certaine préoccupation pour conclure des **ententes de partenariat** dans les différents secteurs. Deux secteurs ont conclu de telles ententes soit La Haute-Gaspésie pour dix (10) ententes et Bonaventure pour une (1) entente. Nous allons poursuivre cette activité au cours de la prochaine année, qui a pour effet d'offrir, dans des commerces de proximité, des réductions pour nos membres tout en offrant à nos commerçants une visibilité fort intéressante.

Cinéma Les Jamais Vues (Ste Anne des Monts (SADM)

Club de Golf Fauvel, (Bonaventure)

Club de Golf Gaspésien (SADM)

Gras dur cuisine Inc. (SADM)

NAPA auto (SADM)

Plomberie Chic-Choc (SADM)

Pro-Actif Kinésiologie Inc. (SADM)

Manoir sur Mer (SADM)

Auto Pro M. Côté (SADM)

Auberge Seigneurie des Monts (SADM)

Exploramers (SADM)

J'aimerais remercier madame Louise Bernier pour son support technique et le responsable régional Renaud Paquet pour la diffusion de l'information pour ce dossier.

## Table de Concertation des Aînés GIM

Cette année, suite aux interventions du président précédent M. Marcel Landry nous avons été admis comme membre au Conseil d'administration de la **Table de concertation régionale des Aînés de la région de la Gaspésie-les-Îles**. Le président a donc participé à toutes les rencontres du Conseil d'administration ainsi qu'à l'assemblée générale annuelle 2024. Sur recommandation du Conseil régional, l'AQRP a désigné M. Jean-Pierre Johnson 1er vice-président comme substitut pour participer à cette table.

## **La Revue REFLETS**

Quatre fois par année nous apportons une contribution à la Revue REFLETS pour compléter la page réservée à la région. Nous avons fait le choix jusqu'à maintenant de poursuivre la tradition de produire un article qui permet de mettre en valeur notre histoire, nos réussites, nos bons coups, parfois même nos revendications à travers des événements ou des personnages qui ont marqué ou qui interpellent notre coin de pays. Les articles parus en 2024-25, ont porté sur :

- La représentation électorale en région, Pierre Michaud
- Le 100<sup>e</sup> anniversaire des Ursulines en Gaspésie, Reinelde Landry
- La transformation de l'Église de l'Anse-au-Griffon, Mireille Bilodeau
- À la mémoire de Jules Bélanger, Jean-Claude Plourde

## **Pièce de théâtre**

Une belle aventure et une collaboration avec le Conseil régional du Bas-St-Laurent menée par M Marcel Landry, qui avance à son rythme mais qui annonce aussi un beau résultat pour l'automne 2025. Vous vous souvenez que les deux régions se sont unies pour présenter un projet de pièce Théâtre sur les conditions de vie des aînés et qu'une subvention de 65,000\$ a été consenti par les autorités de l'AQRP et du partenaire Beneva pour une création originale. Depuis, écrivains, compositeurs, metteur-en-scène, comédiens, producteurs, diffuseurs et organisateurs évidemment sont en mouvement. Et pour lancer le tout chez nous, notez le 22 octobre à Gaspé et le 23 octobre à Sainte-Anne-des-Monts.

## **Recrutement de nouveaux membres**

Nous avons accueilli 68 nouveaux membres cette année, une année de recrutement exceptionnelle. Un recours collectif a été autorisé dans le cadre de la contestation de la loi 126, laquelle a pour effet de suspendre l'indexation des pensions de retraite du Régime de retraite du personnel d'encadrement (RRPE). L'AQRP participe à cette contestation depuis le tout début et finance, avec d'autres associations, une partie des frais liés à cette poursuite. Par ailleurs, Retraite Québec a autorisé un financement du recours par les participants, par contre pour la logistique des paiements Retraite Québec exige que les personnes concernées

soient membres de l'AQRP ou d'une autre association afin de pouvoir contribuer financièrement au recours. Bien que le financement ne soit pas obligatoire, plusieurs retraités concernés ont choisi de soutenir activement leur cause en y contribuant. Nous accueillons ces nouveaux membres avec enthousiasme et souhaitons, bien au-delà de cette contestation judiciaire leur faire découvrir tous les avantages d'être membres de notre association. A tous les nouveaux membres, nous souhaitons la plus cordiale des bienvenues chez nous.

### **Participation à l'AGA de l'AQRP à Rivière-du-Loup**

Tous les ans l'AQRP tient une assemblée générale annuelle des membres. En 2024 cette rencontre a eu lieu à Rivière-du Loup. 4 membres du Conseil régional y ont assisté.

### **Conseil d'administration de l'AQRP**

Vous savez que le conseil d'administration de l'AQRP est composé d'un exécutif de 5 personnes élues au suffrage universel et des 17 président-e-s, des Conseils régionaux. Le président a donc participé à 4 rencontres au cours de l'année à Québec.

### **AGA de l'AQRP 2027**

Le Conseil régional a adopté une résolution pour manifester son intérêt à accueillir en Gaspésie, l'Assemblée générale annuelle (AGA) de l'AQRP en juin 2027. Compte tenu notamment de sa capacité d'accueil, nous avons proposé que cette manifestation puisse avoir lieu dans la municipalité de Carleton. Une proposition a été transmise à la direction générale et soumise aux administrateurs de l'AQRP pour décision. Le Conseil d'administration décidait lors de sa rencontre du 26 mars de retenir notre proposition pour que la Gaspésie accueille l'AGA le 8 juin 2027 à Carleton, la proposition de l'Hôtel Riotel ayant été acceptée. C'est un événement très important pour notre région qui pourrait accueillir au-delà de 225 membres de partout au Québec. Nous aurons à travailler en étroite collaboration avec la permanence de l'association pour faire de cet activité un grand succès.

## **Conférences pour les membres**

Une collaboration avec la Sûreté du Québec a permis la présentation de trois conférences sur : La prévention de la fraude chez les personnes âgées. Ces conférences ont eu lieu dans les secteurs de la Haute-Gaspésie, de la Côte de Gaspé ainsi que du Rocher-Percé.

## **Certificats de reconnaissance**

Le Conseil régional a souhaité souligner de façon particulière la contribution spéciale de membres de notre association qui se sont impliqués comme membres du Conseil régional de la Gaspésie-les-Îles au cours des dernières années. Un certificat de reconnaissance sous la signature du Président de l'AQRP M. Paul-René Roy et par Pierre Michaud président régional leur a été remis à l'occasion de différentes activités sur le territoire.

Merci et félicitations à : Mme Aline Smith, M Jules Poirier, M Jean Carbonneau, M Georges Kavanagh, M Jean Bourget, M Alcide Proulx, M. Vilmont Moreau, M. Roland Chevrier.

## **Activités pour les membres**

Différentes activités ont été offertes aux membres dans les différents secteurs sous la forme de : repas, 5 à 7, souper dans la période des fêtes, conférences, rencontres d'informations. Au total 9 activités pour plus de 283 participants membres et non-membres. Un grand MERCI aux organisateurs et aux membres qui se sont inscrits à ces activités. La période postpandémie sera bientôt un souvenir.

## **Bénévole de l'année**

Sous l'initiative du Conseil d'administration de l'AQRP, le Conseil régional de chacune des régions du Québec, reconnaîtra la contribution toute particulière d'une personne de sa région à titre de BÉNÉVOLE DE L'ANNÉE. Pour notre région, le Conseil régional a décidé de décerner ce titre à M. Renaud Paquet, membre du Conseil régional, pour son implication dans le dossier du recrutement de nouveaux membres, dans celui concernant les ententes de partenariat ainsi que pour le rayonnement de l'AQRP auprès des autres organisations et personnes âgées du secteur de la Haute-Gaspésie. Un certificat de reconnaissance lui est remis ainsi

qu'un certificat cadeau. Félicitations et merci à M. Renaud Paquet pour votre généreuse contribution.

### **Autres dossiers portés par les membres et que nous poursuivrons la prochaine année**

- Problématique du soutien à domicile dans la région
- Logement, personnes âgées hébergées en ressources
- La déprescription (médicaments)
- Modèle de fiducie d'initiative
- Soutien aux activités sectorielles
- Participation au Salon des Aîné-e-s organisé par la MRC du Rocher-Percé à Chandler.

### **Secteur des Îles-de-la-Madeleine**

La représentation d'un membre du secteur des Îles-de-la Madeleine au Conseil régional a été plus difficile cette année. Suite à la démission d'une personne issue des Îles, le président a réussi à intéresser M Serge Chevarie pour terminer le mandat initial. Même si la traversée n'a pas été possible jusqu'à maintenant, nous gardons contact et M. Chevarie est informé régulièrement de l'évolution des dossiers du Conseil régional. Toutefois, pour nous rapprocher de nos membres, le Conseil régional a décidé de reporter l'élection prévue pour le secteur des Îles, lors d'une réunion spéciale de tous les membres de ce secteur qui se tiendra les 9 et 10 octobre aux Îles-de-la-Madeleine. Notre président national, la Directrice-générale de l'AQRP, le Président régional ainsi que l'ex président régional participeront à cette rencontre. Ce sera véritablement une première et une belle occasion pour consolider les modalités de gouvernance et de participation à la vie associative de notre organisation.

### **PERSPECTIVES 2025/2026**

Nous avons fait beaucoup ensemble, mais nous avons encore beaucoup à faire. J'entends poursuivre nos efforts pour améliorer nos communications. Tous les membres du Conseil régional devrait s'approprier les outils de communications mis à notre disposition, pour aussi encourager nos membres à se familiariser avec les moyens qui les concernent plus spécifiquement. Site Web de l'AQRP, page régionale, Extranet, base de données, courrielleur, boomerang, infolettre, etc.

## **Bilan des activités régionales 2024-2025**

Le volet défense des droits qui est au cœur de notre mission me préoccupe. Nous devons prendre les mesures nécessaires pour capter le relais des dossiers importants de défenses des droits qui sont développés par l'organisation centrale soit par un membre du Conseil régional ou par un autre membre bénévole qui aurait un intérêt particulier pour un dossier.

Nous avons été particulièrement à la hauteur en regard du membership, mais ça me convainc aussi qu'il y a encore du potentiel pour recruter de nouveaux membres. Tous les retraités ont une place chez nous. Évidemment les secteurs public et parapublic : municipal, provincial, fédéral; se rappeler aussi que le statut de membre associé ouvre la porte à tous les retraités particulièrement du secteur privé.

Les ententes de partenariat sont aussi importantes pour attirer de nouveaux membres il nous faudra, à l'instar de la Haute-Gaspésie et du secteur Bonaventure en développer dans tous les secteurs.

L'organisation d'activités pour nos membres dans tous les secteurs, est la formule toute indiquée pour rendre notre association intéressante et plus attrayante. Repas communautaires, rencontres, socialisation, conférences sur les droits, activités culturelles, sociales, sportives, touristiques, de découvertes etc.

La rencontre des membres aux Îles revêt une importance certaine.

J'aimerais aussi que nous trouvions le moyen de nous occuper un peu plus de nos membres qui vivent la solitude, parfois même l'isolement, nos plus vulnérables les connaissons-nous? Comment pourrions-nous nous en approcher pour nous assurer au moins qu'ils vivent en sécurité. Ne serait-ce qu'une p'tite visite ou un appel ça peut faire grand bien.

Et pour terminer, il ne faut pas croire que seuls les membres du Conseil régional doivent ou peuvent s'impliquer pour réussir tout ça, je fais un appel à toutes et à tous pour que vous mettiez le temps que vous pouvez en vous associant au comité de secteur que les membres du Conseil régional sont à mettre en place dans chacun des secteurs.

Je tiens à remercier tous les membres du Conseil régional pour leur participation à l'atteinte des objectifs que nous nous sommes fixés. Je tiens à signaler la disponibilité de deux membres sortant de l'exécutif précédant messieurs Marcel Landry et de Renaud Paquet qui m'ont permis d'en référer à leurs connaissances et

expériences tout au cours de l'année. Merci également à deux personnes qui d'une rencontre à l'autre font un travail exigeant oui, mais très supportant et important pour le bon fonctionnement du Conseil régional, **la secrétaire Mme Andrée Bouchard et la trésorière Mme Linda Cyr**. Elles méritent assurément toute notre reconnaissance. **C'est ensemble qu'on va plus loin.**

**Pierre Michaud**  
**Président, Conseil régional, Gaspésie-les-Îles.**

# Évolution du membership

Nombre total de membres au 1 <sup>er</sup> avril 2024	<b>412</b>
Nombre total de membres au 31 mars 2025	<b>480</b>
Croissance nette	<b>68</b>

## Cible au recrutement

La cible a été fixée à 5 %, soit un total global de 1694 nouveaux membres à recruter entre le 1<sup>er</sup> avril et le 30 novembre 2024. Voici les résultats régionaux :

Cible au recrutement – objectif régional	<b>21</b>
% de réalisation de la cible au 30 nov. 2024	<b>267</b>

La cible a été fixée à 5 %, soit un total global de 23 nouveaux membres à recruter entre le 1<sup>er</sup> décembre 2024 et le 30 novembre 2025.

Cible au recrutement – objectif régional	<b>23</b>
% de réalisation de la cible au 31 mars 2025_(résultats partiels)	<b>135</b>

# Rapport de la trésorerie régionale

## Situation budgétaire 2024-2025 et prévisions budgétaires 2025-2026

Rapports préalablement approuvés par le Conseil régional, lors d'une séance régulière.

-Pour l'exercice budgétaire 2024-2025 nous avons des prévisions budgétaires de 32 211,08 \$, toutefois les dépenses réelles n'ont justifié que le versement de 61% des revenus prévisibles soit un montant de **19 748,94 \$**, les dépenses se sont élevées à **18 602,83 \$** nous avons donc un surplus budgétaire de **1 146,11 \$**. (voir annexe 3)

-Les prévisions budgétaires pour l'année 2025-2026, (voir annexe 4) prévoient un revenu de **33 327, 62 \$**. Un surplus accumulé au montant de **11 553,00 \$**, au cours des années et qui découle en grande partie des effets de la pandémie sur nos activités, peut maintenant être budgété pour réaliser d'autres activités en région, dont une rencontre avec les membres aux Îles-de-la-Madeleine en octobre, la participation à la diffusion d'une pièce de théâtre à l'automne ainsi que l'ajout d'activités au bénéfice de nos membres. En conséquence, les dépenses budgétées sont de **44 880, 62 \$** pour un déficit budgétaire correspondant à notre surplus accumulé de **11 553,00 \$**

La planification des activités pour la prochaine année devrait nous permettre de revenir à une situation plus équilibrée entre les revenus et dépenses.

Bonjour à chacune et à chacun de vous,

Je vous arrive après 6 mois à la présidence du Conseil régional (CR) de l'AQRP de la Gaspésie-Îles-de-la-Madeleine. Une période d'adaptation et d'appropriation du fonctionnement de notre organisation, de ses attentes, des contenus, des outils pour les découvrir, de l'équipe à la permanence qui œuvrent pour nous accompagner dans notre tâche de bénévole, d'un rafraîchissement aussi sur la mission, les valeurs, la vision, les objectifs de l'AQRP.

Tout un apprentissage mais aussi la découverte plus marquée encore d'une organisation centrée sur sa mission principale de défenses des droits des membres oui, mais aussi de l'ensemble des aîné(e)s du Québec. Je m'adapte progressivement à une association bien structurée, dont les règles de fonctionnement, les rôles et responsabilités des différents intervenants sont bien définis et les mécanismes de contrôle en place fonctionnels et efficaces.

Avec ces 6 mois de recul, une dimension qui m'interpelle de façon toute particulière pour réaliser mon mandat est l'importance que je dois accorder aux communications. Plusieurs outils sont mis à la disposition des membres et des personnes qui s'impliquent autant au niveau des Conseils régionaux que de la gouvernance de notre association. Je pense ici de façon plus spécifique, au site web de l'AQRP aqrp.ca, au site web régional, à la Revue Reflets, à l'infolettre, au Boomerang et à l'extranet pour les administrateurs et membres des conseils régionaux, à la base de données accessible à certains membres des exécutifs des CR, au courriel et bien d'autres moyens toujours pour mieux outiller les bénévoles et informer les membres.

Je réalise avec plus d'acuité aujourd'hui que tous ces outils et moyens visent une chose : informer. Oui une information pour ses membres. Il est très important que nous soyons tous bien informés peu importe le rôle ou la fonction que nous occupons dans l'organisation. Informer oui avec une information fiable et de qualité. Le personnage le plus important demeure le membre. Celles et ceux qui adhèrent à notre organisation, qui payent une cotisation, peu importe la motivation initiale pour le faire, doivent être bien informés et savoir comment avoir accès à l'information mise à leur disposition sur leurs droits, sur l'évolution des dossiers en cours, sur les principales interventions de leurs dirigeants ainsi que sur les bénéfices et avantages que leur association met à leur portée.

J'invite donc chacune et chacun de nos membres à consulter régulièrement le site web de notre association aqrp.ca ainsi que celui propre à la région de la Gaspésie-les-Îles. Vous aurez alors et facilement accès à une mine d'information sur : la défense des droits, que ce soit l'indexation des retraités, les services à domicile, la protection des aînés en cas d'une prochaine urgence sanitaire, la discrimination chez les personnes aînées LGBTQ+, la protection des aînés locataires,

l'aide médicale à mourir etc. Si vous êtes intéressés par les rabais offerts par nos partenaires, toute l'information y est, les conférences web, les formations offertes aux membres et le service MIEUX ÊTRE, qui vous permet de communiquer en toute confidentialité avec une personne qui peut vous venir en aide si vous faites face à un problème ou avez un besoin particulier. 1-866-497-1548.

Les documents institutionnels tout comme la composition et les membres du Conseil d'administration s'y retrouvent tout comme les communications avec les médias.

Dans la section région vous avez accès à tous les sites web des régions du Québec et je vous invite à consulter tout particulièrement celui de la Gaspésie-Les-Îles. Nous lui accorderons au fil des prochaines semaines et mois une attention spéciale pour le rendre plus attrayant et faire en sorte qu'il puisse mieux refléter notre réalité gaspésienne et madelinienne.

La revue REFLETS constitue aussi un excellent véhicule d'informations forts pertinentes réservées à ses membres. Saviez-vous que vous pouvez consulter la revue sur la page web de L'AQRP. C'est magique, allez voir. Êtes-vous abonné à l'infolettre? Un autre moyen pour recevoir une information sur les principales activités de votre association.

Pour terminer sachez que vous avez aussi accès à votre dossier personnel. Pour y avoir accès c'est assez simple; vous n'avez qu'à créer un compte avec un mot de passe, Vous pourrez alors vérifier si l'information qu'il contient est à jour. La responsabilité de mettre à jour cette information vous incombe. Peut-être y a-t-il eu des changements dans votre vie comme une nouvelle adresse domiciliaire, un changement d'adresse courriel, un numéro de téléphone que vous souhaiteriez ajouter etc. C'est à vous de le faire. Si vous rencontrez des difficultés vous pouvez communiquer avec votre association en composant le 418-683-2288, (1 800 653-2747) ou encore avec le responsable de votre secteur dont les coordonnées figurent sur ce site. Nos communications avec nos membres se font essentiellement par courriel et par l'information déposée sur notre site web régional. Exceptionnellement, nous communiquerons avec-vous par téléphone. Nous vous encourageons à inscrire votre adresse courriel dans votre dossier personnel.

Voilà chers ami(e)s, je vous invite instamment à profiter de ces moyens pour mieux vous informer et ainsi profiter de tous les avantages et privilèges que l'association offre à ses membres.

Amicales salutations à chacune et à chacun de vous.

Pierre

Pierre Michaud

Président

Conseil régional Gaspésie-Les-Îles.

## LETTRE D'ACCUEIL AUX NOUVEAUX MEMBRES DE L'AQRP

Bonjour,

Nous sommes heureux de vous accueillir comme nouveau membre de l'Association québécoise des retraité(e)s des secteurs public et parapublic. (AQRP). En Gaspésie-les-Îles, nous sommes environ 450 membres répartis dans 6 secteurs correspondant aux territoires des Municipalités régionales de comtés (MRC) et de la municipalité des Îles-de-la-Madeleine.

Treize personnes issues de chacun des 6 secteurs composent le Conseil RÉGIONAL, une personne est désignée porte-parole et responsable pour chacun des secteurs. Sa responsabilité consiste entre autres à coordonner l'organisation d'activités pour les membres de son secteur. Vous trouverez ci-dessous la liste des responsables de chacun des secteurs ainsi que les noms des administratrices et des administrateurs de notre CONSEIL REGIONAL.

Comme vous le savez sans doute, le dynamisme d'une organisation comme la nôtre repose en grande partie sur l'engagement et la participation de ses membres. Le responsable de votre secteur d'appartenance entrera prochainement en contact avec vous pour connaître votre intérêt à participer, notamment, aux différentes activités offertes.

Je vous invite à prendre connaissance de l'information qui circule autant sur le site web de notre association que dans la revue REFLETS qui vous informent sur l'avancement des dossiers de défense des droits, les rabais et avantages consentis par nos partenaires et les différentes activités offertes aux membres dans notre région.

Bienvenue à l'AQRP GIM, n'hésitez surtout pas à nous contacter pour toute informations additionnelles.

Au plaisir de vous rencontrer.

Cordiales salutations

**Pierre Michaud, président**  
Conseil régional  
Gaspésie-les-Îles. 418-361-5276  
[gaspesie-les-iles@aqrp.ca](mailto:gaspesie-les-iles@aqrp.ca)

## Responsables des secteurs

Secteur 1: **Rocher-Percé**, Jean-Pierre Johnson, 418-689-3926, [j-p-johnson@hotmail.com](mailto:j-p-johnson@hotmail.com)

Secteur 2: **Côte-de-Gaspé**, Marcel Giffard, 418-368-5718, [giffard.marcelmarcel.giffard@outlook.com](mailto:giffard.marcelmarcel.giffard@outlook.com)

Secteur 3: **Haute-Gaspésie**, Renaud Paquet, 418-763-7659, [rgpaquet60@telus.net](mailto:rgpaquet60@telus.net)

Secteur 4: **Bonaventure**, Raymond Marcoux, 418-534-4163, [raymarc176@gmail.com](mailto:raymarc176@gmail.com)

Secteur 5: **Avignon**, Marcel Landry, 418-364-3634, [marcel.patricia@telus.net](mailto:marcel.patricia@telus.net)

Secteur 6: **Les Îles de la Madeleine**, Pierre Michaud 418-361-5276, [gaspesie-les-iles@aqrp.ca](mailto:gaspesie-les-iles@aqrp.ca),

ADMINISTRATRICES ET ADMINISTRATEURS DU CONSEIL RÉGIONAL GASPÉSIE-LES-ÎLES, 2024/25.

Ann Béland, [elan2000@telus.net](mailto:elan2000@telus.net), 418-368-2606;

Andrée Bouchard (secrétaire), [abouchard516@hotmail.com](mailto:abouchard516@hotmail.com), 418-361-5103 ;

Linda Cyr (trésorière), [lindacyr309@hotmail.ca](mailto:lindacyr309@hotmail.ca), 418-616-1579;

Roger Cyr, [rogercyr20@gmail.com](mailto:rogercyr20@gmail.com) ,

Marcel Giffard (2e vice-président), [giffard.marcelmarcel.giffard@outlook.com](mailto:giffard.marcelmarcel.giffard@outlook.com), 418-368-5718;

Jean-Pierre Johnson (1e vice-président), [j-p-johnson@hotmail.ca](mailto:j-p-johnson@hotmail.ca) , 418-689-3926;

Raymond Marcoux, [raymarc176@gmail.com](mailto:raymarc176@gmail.com), 418-534-4163;

Pierre Michaud (président) , [gaspesie-les-iles@aqrp.ca](mailto:gaspesie-les-iles@aqrp.ca), 418-361-5276;

Marcel Landry, [marcel.patricia@telus.net](mailto:marcel.patricia@telus.net) ,418-364-3634;

Reinelde Landry, [reineldel2011@gmail.com](mailto:reineldel2011@gmail.com) ,581-886-2437

Renaud Paquet, [rpaquet60@telus.net](mailto:rpaquet60@telus.net) ,418-763-7659;

Yves Riffou, [yvesriffou.yr@gmail.com](mailto:yvesriffou.yr@gmail.com) ,581-982-8015.

Les-îles-de-la-Madeleine, Serge Chevarie, [schevarie2008@gmail.com](mailto:schevarie2008@gmail.com), 418-986-5000

Région: Gaspé ÉTAT DES RÉSULTATS				%
REVENUS	Cumulatif 2024-2025	Budget 2024-2025	Écart	100%
<i>Appropriation de surplus</i>		4 500,00 \$		
Allocations d'activités	2 047,50 \$	2 730,00 \$	682,50 \$	75%
Compensation territoriale	1 875,00 \$	2 500,00 \$	625,00 \$	75%
Revenus de voyages	- \$	- \$	- \$	0%
Revenus d'activités	1 070,00 \$	2 000,00 \$	930,00 \$	54%
Allocation AGA	2 427,15 \$	4 351,08 \$	1 923,93 \$	56%
Allocation informatique	400,00 \$	400,00 \$	- \$	100%
Allocations de fonctionnement	11 422,50 \$	15 230,00 \$	3 807,50 \$	75%
Cible et Fosir	500,00 \$	500,00 \$	- \$	100%
Subventions externes (commandites, ristournes)	- \$	- \$	- \$	0%
Intérêts	6,79 \$	- \$	(6,79) \$	0%
		- \$		
<b>TOTAL DES REVENUS</b>	<b>19 748,94 \$</b>	<b>32 211,08 \$</b>	<b>12 462,14 \$</b>	<b>61%</b>
<b>DÉPENSES (CHARGES)</b>				
	Cumulatif 2024-2025	Budget 2024-2025	Écart	%
<b>Activités</b>				
Activités régionales	8 658,65 \$	9 730,00 \$	1 071,35 \$	89%
AGA	2 427,16 \$	4 351,08 \$	1 923,92 \$	56%
Voyages	- \$	- \$	- \$	0%
Activités de reconnaissance	65,05 \$	1 000,00 \$	934,95 \$	7%
Provisions pour imprévus	- \$	630,00 \$	630,00 \$	0%
<b>Total activités</b>	<b>11 150,86 \$</b>	<b>15 711,08 \$</b>	<b>4 560,22 \$</b>	<b>71%</b>
<b>Fonctionnement</b>				
<b>Réunions du conseil régional</b>	<b>6 970,18 \$</b>	<b>15 500,00 \$</b>	<b>8 529,82 \$</b>	<b>45%</b>
Frais de réunion du conseil régional	468,72 \$	- \$	(468,72) \$	0%
Déplacement	5 224,39 \$	13 875,00 \$	8 650,61 \$	38%
Repas	1 277,07 \$	1 625,00 \$	347,93 \$	79%
<b>Frais administratifs</b>	<b>481,79 \$</b>	<b>1 000,00 \$</b>	<b>518,21 \$</b>	<b>48%</b>
Frais de bureau	81,79 \$	600,00 \$	518,21 \$	14%
Communications	- \$	- \$	- \$	0%
Représentation	- \$	- \$	- \$	0%
Allocation informatique	400,00 \$	400,00 \$	- \$	100%
<b>Total fonctionnement</b>	<b>7 451,97 \$</b>	<b>16 500,00 \$</b>	<b>9 048,03 \$</b>	<b>45%</b>
<b>TOTAL DES DÉPENSES</b>	<b>18 602,83 \$</b>	<b>32 211,08 \$</b>	<b>13 608,25 \$</b>	<b>58%</b>
<b>TOTAL REVENUS MOINS LES DÉPENSES</b>	<b>1 146,11 \$</b>	<b>- \$</b>	<b>(1 146,11) \$</b>	<b>0%</b>

<b>RÉGION GASPÉSIE , ILES DE LA MADELEINE</b>	
<b>BUDGET 2025-2026</b>	
<b>REVENUS</b>	<b>Budget 2025-2026</b>
<i>Appropriation de surplus</i>	11 553,00 \$
Allocations d'activités	2 990,00 \$
Compensation territoriale	2 500,00 \$
Revenus de voyages	-
Revenus d'activités	2 000,00 \$
Allocation AGA	9 180,62 \$
Allocation informatique	400,00 \$
Allocations de fonctionnement	15 250,00 \$
Cible	1 000,00 \$
Fosir	-
Subventions externes (commandites, ristournes)	-
Intérêts	7,00 \$
	-
<b>TOTAL DES REVENUS</b>	<b>44 880,62 \$</b>
<b>DÉPENSES (CHARGES)</b>	<b>Budget 2024-2025</b>
<b>Activités</b>	
Activités régionales	15 900,00 \$
AGA	9 180,62 \$
Voyages	-
Activités de reconnaissance	1 000,00 \$
Provisions pour imprévus	650,00 \$
<b>Total activités</b>	<b>26 730,62 \$</b>
<b>Fonctionnement</b>	
<b>Réunions du conseil régional</b>	<b>17 150,00 \$</b>
Frais de réunion du conseil régional	450,00 \$
Déplacement	14 750,00 \$
Repas	1 950,00 \$
<b>Frais administratifs</b>	<b>1 000,00 \$</b>
Frais de bureau	600,00 \$
Communications	-
Représentation	-
Allocation informatique	400,00 \$
<b>Total fonctionnement</b>	<b>18 150,00 \$</b>
<b>TOTAL DES DÉPENSES</b>	<b>44 880,62 \$</b>
<b>TOTAL REVENUS MOINS LES DÉPENSES</b>	<b>- \$</b>



Association québécoise  
des retraité(e)s des secteurs  
public et parapublic

**Direction générale :**

5400, boul. des Galeries, bureau 111

Québec (Québec) G2K 2B4

1 800 653-2747

info@aqrp.ca |

aqrp.ca

**En région :**

Conseil régional

Gaspésie-les-Îles

[gaspesie-les-iles@aqrp.ca](mailto:gaspesie-les-iles@aqrp.ca)